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臺中市政府環境保護局 110 年 11 月份第 2 次局務會議紀錄 

壹、 時間：110 年 11 月 9 日（星期二）下午 2 時 00 分 

貳、 地點：3 樓緊急應變中心 

參、 主持人：陳局長宏益                     紀錄：呂威廷 

肆、 參加人員：如簽到單 

伍、 業務簡報： 

一、 廢管科及環衛科報告「民營水肥車、廢棄物清運車輛及毒性化學

物質運送車輛 GPS 即時追蹤源頭管制」 

主席裁示： 

(一) 關於事業廢棄物即時監控平台系統部分，各業務單位有業務

需求皆可使用，亦請環稽大隊向廢管科及其系統業者請教是

否能應用於非法棄置車輛追蹤。 

(二) 目前本局所使用 GPS 衛星追蹤裝置相當笨重，廢管科及環稽

大隊可參考國內外其他較輕巧之機種，不易於追蹤時被察覺，

有效提升追蹤成效。 

(三) 上個月環稽大隊曾破獲一件廢棄物非法棄置案，當時未能要

求大型曳引車使用 GPS 追蹤系統，致查緝效率不彰，環稽大

隊可與廢管科進行業務交流，對於無法要求裝設 GPS 追蹤系

統之車輛種類，反思是否能依法要求裝設，可有效降低違法

棄置發生率。 

(四) AI 人工智慧係現今重要發展方向，有助於本局政策推動，以

達各項業務工作人力精簡且強化管理，請各科室(大隊)務必

結合於各項業務。 
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(五) 環衛科簡報第 17 頁指出，經常性勾稽不符合之業者皆有進

行輔導，請環衛科檢視是否有相關罰則，以利加強管控減少

異常案件數。 

(六) 科技系統應互相整併，如本局清潔科之清潔車輛 GPS 追縱系

統，若能與環保署事業廢棄物即時監控平台及毒性化學物質

運送車輛即時追蹤系統操作介面一致，可讓使用更便利。 

(七) 國外新加坡已有案例，能針對載運「第一類毒化物」車輛進

行遠端監控，能讓該車輛進入禁止通行區域時進行動力控制，

業務單位可借鏡，或許國內目前無法做到這個程度，但可研

議讓廢棄物清運車輛可做超速警告等遠端監控功能。 

二、 廢管科報告「廚餘強制分類回收因應作為及本市列管各大樓的流

向及管理」 

主席裁示： 

(一) 據報告指出，外埔綠能生態園區於 110 年預估全年可處理 2

萬 6 千 456 噸，但最大處理量能預估可達 3 萬噸，請廢管科

研議將處理量能再提升 (如縮短產氣停留時間)，使本局所屬

焚化廠處理負擔減輕；另為增加廚餘收運量，請清潔科加強

社區大樓收運。 

(二) 廚餘經外埔綠能生態園區處理後，後續所產生之有機物質必

須另外處理，外加中央正研擬禁止廚餘養豬，將會使廚餘產

生量增加，即便環保署與水利單位協商將廚餘漿化後送至厭

氧發酵槽處理，也因必須提高含水率至 95%(原 80%)使體積

量增加 4 倍，將增加載運負擔，故請環設大隊研議有機物質
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後續處理方法。另亦請環設大隊儘速向環保署提出興建堆肥

廠之補助計畫。 

(三) 為處理日益增加之垃圾及廚餘處理，請相關業務單位務必將

所轄設備處理量能提升至 100%以上，不得有閒置量能。 

(四) 目前收運之廚餘含有大量雜質影響處理效率，因為霧峰掩埋

場預計協助掩埋處理至今年 12 月底，所以餘樂園必須從現

有 10 噸處理量能再提升，以解除廚餘去化問題，請環設大

隊儘速提升處理量能。 

(五) 曾陪同本市中西區議員至彰化會勘以黑水虻去化廚餘，此方

法已執行長達 15 年，未來若禁止廚餘養豬，廚餘去化問題

將浮上檯面，因中央正辦理開放可餵養家禽類公告相關作業，

請廢管科蒐集相關資料並研析。 

(六) 本局早先有採購不少處理設備，如狀元雞飼料設備(廚餘)及

大中肥製造設備等，多數閒置已久，請環設大隊應恢復運轉，

俾提升整體處理量能。 

陸、簡任主管督導業務報告： 

一、 陳副局長政良：近期空噪科針對粒狀污染物開徵空污防制費進行

法規宣導，然各業務單位皆有各自列管業者，卻未能納入法規宣

導範圍，請業務單位研議將本局所有列管業者皆納入宣導範疇，

避免後續衍生行政瑕疵。 

主席裁示： 

(一) 各科室(大隊)開罰單時，應以實際造成環境污染為開罰原則，

避免僅因資料申報問題而開罰，易引起外界詬病。 
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(二) 請人事室、會計室及政風室，未來於局務會議上，應定期每

三週至四週報告有無相關新增或修正規定。  

柒、臨時動議： 

一、 綜計科報告遠見雜誌評比之「環保志工人數」。(詳如附件一) 

主席裁示： 

(一) 從報告曲線圖可發現桃園市之環保志工人數逐年增加，代表

其編列經費需要擴編，可能會排擠到其他預算編列，請綜計

科了解實際原因為何。 

(二) 關於環保志工人數提報部分，本局每年皆會提報予環保署，

其環保志工定義成為關鍵，各業務單位皆有從事相關工作之

志工，如河川巡守隊、資收志工、認養公廁企業、環境教育

志工及淨灘義工等，故請各科室(大隊)詳加檢視所屬志工或

義工並提報予綜計科彙整。 

二、 廢管科報告遠見雜誌評比之「垃圾回收率」。(詳如附件二) 

主席裁示：從報表可發現 H-0002 在統計上有認知差異，請廢管

科以每人每日垃圾產生量來比對公務報表之垃圾產生量是否合

理，如有疑義應向遠見雜誌反映評比指標問題，若無法改善，爾

後將從四大收運體系著手，請清潔區隊收運體系必須努力並更加

嚴謹申報。 

捌、主席裁示： 

一、 目前對外公開資訊僅環評審查委員會，故局務會議爾後比照市政

會議，將會議紀錄公開至局網，供市民查詢，請綜計科研議辦理。 

二、 本次業務質詢於 11 月 16 日召開至 18 日結束，請各科室(大隊)
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主管及清潔區隊長儘速處理議員反映事項，另關於議員反映髒亂

點部分，請清潔區隊長勿僅回覆「加強巡查」等空泛字眼，應立

刻於反應地點周邊加裝監視器，讓議員知道本局有實際作為；若

不熟監視器如何裝設，可請環稽大隊開設相關教育課程。 

三、 近期案例為議員反映事項並曾於議會正式提案，惟業務單位事隔

一年才進行簽辦且無實際辦理內容，為避免相同情況再次發生，

請各科室(大隊)主管務必督促承辦同仁辦理進度，並確實核稿，

亦請各簡任長官確實督導。 

四、 請各清潔區隊長可以業務費採購平板或筆記型電腦，以利更便利

檢視會議資料。 

五、 請各清潔區隊所掃除之樹葉勿進本局所屬焚化廠去化，請清潔科

研議其他去化方式(如堆肥)，以減輕焚化爐處理負擔。 

六、 年底將至，請各科室(大隊)主管加強預算執行率管控。 

散會：下午 5 時 00 分。 

 


